

MÁS QUE UNA ASOCIACIÓN, UN PROYECTO DE VIDA

Carmen Quintanilla Barba. Presidenta de la Confederación Nacional de Federaciones y Asociaciones de Familias y Mujeres del Medio Rural (Afammer)

La Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural nació en 1982 como organización pionera en España con un claro objetivo, que las mujeres rurales dejaran de ser invisibles y que su voz se escuchara en todos los foros nacionales e internacionales para alcanzar el reto de la igualdad real de oportunidades.



El XXV aniversario de la organización reunió en 2007 en Madrid a más de 2.000 personas, que debatieron sobre el importante papel desempeñado por la mujer en el medio rural. (Foto: Mariano Cieza)

Hace 28 años, un pequeño grupo de mujeres nos planteamos crear una asociación que velase por los intereses de las mujeres rurales, que entonces, y todavía hoy, sufren una doble discriminación, por ser mujer y por vivir en un entorno como el rural, en el que las oportunidades para ellas son menores que en las ciudades.

A lo largo de estos años, Afammer ha jugado y sigue jugando un papel primordial en momentos muy significativos para las mujeres rurales españolas, como fue la modificación de la legislación en materia de becas en 1996, el acceso de las mujeres rurales a la cotización de la Seguridad Social en 2003 o, en la actualidad, el debate de las leyes que nos afectan directamente, como la de desarrollo rural.

Desde nuestra organización, consideramos que una de las principales herramientas para que las mujeres disfruten de esa igualdad es la formación. Una formación que les facilite abrirse paso en el

mercado laboral, ser independientes económicamente y decidir sobre sus propias vidas. Por ello, ofrecemos a las mujeres rurales cursos formativos "a la carta", que en los últimos años se dirigen sobre todo a los nuevos yacimientos de empleo que surgen en el medio rural, como son el turismo rural y los servicios de proximidad, y también a la diversificación económica de este entorno, a través de actividades complementarias y paralelas a las agrícola y ganadera tradicionales.

En el año 2009 se llevó a cabo un total de 88 cursos, a través de los programas Plurirregional de Formación, del

Pionera y vitalista

Afammer fue la primera asociación que se creó dentro del movimiento asociativo de mujeres rurales en España y también una de las primeras en Europa. Hoy el balance es muy positivo, ya que hemos conseguido acabar con la invisibilidad de las mujeres del medio rural y llevado su voz a toda la comunidad nacional e internacional y a los más importantes organismos dentro y fuera de nuestras fronteras: gobiernos, parlamentos, IV Conferencia Mundial de la Mujer de Pekín en 1995 y sus posteriores revisiones en 2000 (Beijing +5), 2005 (Beijing +10) y 2010 (Beijing +15), así como a los diversos congresos mundiales de mujeres rurales celebrados en Washington (EEUU), Madrid y Durban (Sudáfrica).

La asociación, además, tiene estatus consultivo en el Consejo Económico y Social (Ecosoc), es miembro del Departamento de Información Pública (ambos organismos pertenecen a la ONU) y forma parte de organizaciones internacionales como el Movimiento Mundial de Madres.



La Infanta Doña Elena de Borbón, presidenta de honor de Afammer, inauguró en 2007 junto a Carmen Quintanilla el Congreso Conmemorativo del XXV Aniversario de Afammer 25 años por la igualdad. (Foto: Mariano Cieza)

“La formación es una de las principales herramientas para que las mujeres puedan disfrutar de la igualdad”

Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, y de Incorporación a Procesos de Formación y Acceso al Empleo, subvencionado con cargo a la asignación tributaria del IRPF del Ministerio de Sanidad y Política Social.

En este apartado hemos seguido avanzando y nos hemos adaptado a los nuevos tiempos con la puesta en marcha de un proyecto formativo pionero y novedoso que consiste en un *Aula virtual de alimentación saludable*, con el que hemos hecho nuestra primera incursión en la formación *on line*, aprovechando las ventajas de las nuevas tecnologías para llegar a un mayor número de mujeres.

Pero nuestro trabajo no se ciñe sólo a la formación, sino que también se cimienta en reivindicar una mayor presencia de las mujeres en la toma de decisiones, más servicios e infraestructuras en nuestros

pueblos, un mayor y mejor acceso a las nuevas tecnologías y la puesta en marcha de medidas eficaces que permitan la conciliación de la vida laboral, familiar y personal en el medio rural, así como acabar con las diferencias que persisten en este ámbito.

Por otro lado, no podemos olvidar las acciones informativas que se realizan en los últimos años para sensibilizar y concienciar a la sociedad sobre la necesidad de acabar con la grave lacra de la violencia de género, que

“El objetivo es que las mujeres del medio rural disfruten de la igualdad de oportunidades como una realidad presente y no como una utopía aún lejana”

tiene una especial incidencia en el medio rural, donde las mujeres la sufren más en silencio que en las ciudades, y donde existen menos recursos para denunciar y salir de esa situación.

Afammer tiene tras de sí casi tres décadas de credibilidad y de trabajo serio y responsable por y para las mujeres rurales de los pueblos de España, gracias a lo cual ha sido posible que año tras año crezcamos y que contemos con 170.000 socias que han creído en nuestra organización y para las que más que una asociación es un proyecto de vida. En este sentido, recientemente hemos dado un paso adelante más constituyéndonos en Confederación Nacional de Federaciones y Asociaciones de Familias y Mujeres del Medio Rural, con el objetivo de ampliar nuestros horizontes con el único fin que nos mueve desde hace 28 años: que las mujeres del medio rural disfruten de la igualdad de oportunidades como una realidad presente y no como una utopía aún lejana. **R**